



Newsletter zur Exzellenzinitiative vom 09. März 2012

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Studierende,

nach der heißen Bewerbungsphase Ende 2011 ist es bei uns nach außen etwas ruhiger um die Exzellenzinitiative geworden. Die Betonung liegt dabei auf „nach außen“. Denn innerhalb unserer Universität laufen die Vorbereitungen weiter, und wir möchten Ihnen heute den aktuellen Stand berichten. Nachdem die Bewerbungsphase mit der Begutachtung unserer vier Exzellenz-Anträge abgeschlossen ist, wird nun an der Umsetzung einzelner Maßnahmen aus unserem Zukunftskonzept gearbeitet. Schwerpunkte sind daher Strukturen, Prozesse und Systeme.

Wegweisend sind vor allem unsere Fortschritte bei der Neuausrichtung des gesamten IT-Supports innerhalb der TU Dresden, um sowohl die zentralen als auch die dezentralen administrativen Prozesse effizienter als bisher gestalten zu können. Entsprechend der Planungen wurde Ende 2011 der Auftrag an mehrere Unternehmen vergeben. Inzwischen sind die Feinkonzepte für die ERP-Implementierung fertig. Das SLM wurde ebenfalls gestartet. Ausführliche Informationen dazu finden Sie auch im Internet unter http://tu-dresden.de/die_tu_dresden/rektoratskollegium/tudo.

Eng damit verbunden ist auch die Neuausrichtung der Verwaltungsstrukturen, die zum 1. März 2012 gestartet wurde. Im Hinblick auf die deutlich gestiegenen Management-Zuständigkeiten der hauptamtlichen Prorektoren bzw. der Prorektorin hat der Rektor die Verantwortung einschließlich der Vertretung nach außen auf die jeweils zuständigen Rektoratsmitglieder innerhalb ihrer Geschäftsbereiche übertragen. Über die Eckpunkte der neuen Struktur hat der Rektor alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der TU Dresden informiert.

Ebenfalls in Umsetzung unseres Zukunftskonzeptes wurde Anfang Februar das Welcome Center der TU Dresden auf der Nürnberger Straße 31a offiziell eröffnet. Zwei Mitarbeiterinnen stehen internationalen Gastwissenschaftlern und Doktoranden der TU Dresden und ihrer Partnereinrichtungen im DRESDEN-concept zur Seite, um sie rund um ihren Aufenthalt in Dresden zu informieren und zu beraten sowie den Start und das Einleben in Dresden zu erleichtern.

Zwar dauert es noch mehr als drei Monate bis zur endgültigen Entscheidung am 15. Juni, welche Universitäten mit dem Exzellenzsiegel ausgezeichnet werden und welche unserer Anträge erfolgreich abschneiden werden. Doch mit oder ohne Exzellenzsiegel: Die TU Dresden baut ihre Position als eine der deutschen Spitzenuniversitäten weiter aus.

Mit freundlichen Grüßen
Kim-Astrid Magister und Marlene Odenbach